
19 Juni 2025

22 Mei 2025

Website	 resmi	 Dinas	 Komunikasi	 dan	 Informatika	

(Kominfo) 	 J a t im 	 d i re tas 	 hacker. 	 Pere tas	

memunculkan	 tulisan	 "Copot	 Jabatan	 dan	

Penjarakan	 Kho�ifah".	 Tulisan	 tersebut	 muncul	 dari	 hasil	

penelusuran	dengan	keyword	tertentu	di	Google	pada	Rabu	

(25/6/2025).	Namun,	saat	berita	ini	dibuat,	laman	tersebut	

tidak	lagi	muncul	ketika	diklik.	Diketahui,	Gubernur	Jawa	

Timur	 (Jatim)	 Kho�ifah	 Indar	 Parawansa	 masuk	 dalam	

pusaran	 kasus	 dugaan	 korupsi	 dana	 hibah	 untuk	

kelompok	 masyarakat	 (pokmas)	 dalam	 Anggaran	

Pendapatan	 dan	 Belanja	 Daerah	 (APBD)	 Pemerintah	

Provinsi	 Jawa	 Timur	 periode	 2019–2022.	 Keterlibatan	

Kho�ifah	 mulai	 disorot	 setelah	 Komisi	 Pemberantasan	

Korupsi	 (KPK)	 memeriksa	 mantan	 Ketua	 DPRD	 Jawa	

Timur	 Kusnadi	 pada	 Kamis, 	 19	 Juni	 2025.	 Usai	

pemeriksaan,	Kusnadi	mengatakan	bahwa	kepala	daerah	

Jawa	 Timur	 mengetahui	 persis	 pengurusan	 dana	 hibah	

tersebut.	 Hanya	 berselang	 sehari,	 KPK	 kemudian	

menjadwalkan	pemeriksaan	 terhadap	Kho�ifah	pada	hari	

ini,	 Jumat,	 20	 Juni	 2025.Namun	 Kho�ifah	 mangkir	 dari	

pemeriksan	dengan	alasan	ada	keperluan	lain.	KPK	pada	12	

Juli	 2024	 mengumumkan	 telah	 menetapkan	 21	 orang	

tersangka	 dalam	 pengembangan	 penyidikan	 kasus	 dugaan	

korupsi	dana	hibah	Jatim	tersebut.

BACA	HAL	11...

WEBSITE KOMINFO 
JATIM DIRETAS
ADA TULISAN 
SENGGOL KHOFIFAH

NUSANTARA
Kapolri Mutasi Ketua KPK dan 
Kepala BNPT05
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Percantik Telunjuk dengan 
Cincin Emas 
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KPK tangkap Wakil Ketua DPRD Jatim Sahat Tua P. Simanjuntak dan 3 orang 

lain dalam OTT terkait suap dana hibah Pemprov Jatim 2022. Sahat dan 

stafnya, Rusdi, diduga terima suap Rp 1 miliar dari total komitmen Rp 2 

miliar. Dana hibah dikelola Pokmas pimpinan Abdul Hamid, bernilai Rp 40 

miliar per tahun.

Kronologis Kasus 
Korupsi Pengurusan 
Dana Hibah 
Pokmas Jawa Timur

14 Desember 2022

Sahat divonis 9 tahun penjara, denda Rp 1 miliar, dan wajib bayar uang 

pengganti Rp 39,5 miliar. Jika tak mampu, tambah 4 tahun penjara. Hak 

politiknya dicabut 4 tahun. Rusdi divonis 4 tahun penjara.

26 September 2023

KPK umumkan 21 tersangka: 4 penerima suap (3 pejabat, 1 staf), 17 

pemberi suap (15 swasta, 2 pejabat). Di antaranya Kusnadi (Ketua DPRD 

Jatim), Achmad Iskandar, Anwar Sadad, dan Mahhud.

12 Juli 2024

KPK geledah kantor Pemprov Jatim terkait dana hibah Pokmas.

16 Agustus 2024

KPK sita 4 bidang tanah di Probolinggo, Banyuwangi, dan 
Pasuruan senilai Rp 10 miliar.

15–22 Mei 2025

KPK periksa 19 saksi di Polres 

Situbondo soal pengajuan 
dan komitmen fee dana hibah.

KPK jadwalkan pemeriksaan Gubernur Jatim Kho�ifah 

Indar Parawansa dan Anik Maslachah. Kho�ifah tak hadir 

karena menghadiri wisuda anak di Beijing.

20 Juni 2025

KPK sita 2 rumah di Surabaya dan Mojokerto. Periksa 4 

saksi, termasuk Kusnadi dan pejabat BPKAD Jatim.
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engutip	 Reuters, besaran Mp a j a k  p a j a k  ya n g  a k a n 
dikenakan 0,5 persen dari 

pendapatan penjualan dari penjual 
dengan omzet tahunan antara Rp500 
juta hingga Rp4,8 miliar.

Pajak pelapak harus dikumpulkan 
oleh platform e-commerce.Pajak 
dikenakan dengan tujuan untuk 
menyamakan perlakuan antara 
pedagang di toko daring dengan toko 
fisik.Aturan pajak baru itu akan 
diterbitkan secepatnya bulan depan.

H a l  i t u  d i p e r k u a t  o l e h  i s i 
presentasi resmi yang dilakukan 
Ditjen Pajak kepada e-commerce.

K e m e n t e r i a n  K e u a n g a n 
(Kemenkeu) mengkonfirmasi hal 
tersebut, dan menyatakan bahwa 
p e m e r i n t a h  m e m a n g  m e m i l i k i 
rencana tersebut.

“ B e t u l  [ p e m e r i n t a h  a k a n 
mengenakan pajak kepada penjual 
online dan mengajak marketplace 
untuk menarik pajak],” ujar Direktur 
P e n y u l u h a n ,  P e l a y a n a n ,  d a n 
Hubungan Masyarakat Direktorat 
J e n d e r a l  Pa j a k  ( D i t j e n  Pa j a k ) 
Rosmauli, Rabu (25/6/2025).

Kendati demikian, Rosmauli belum 
mengelaborasi secara rinci terkait 
r e n c a n a  t e r s e b u t .  D i a  h a n y a 
memastikan bahwa pemerintah akan 
segera memberi penjelasan lebih 
detail terkait rencana tersebut dalam 
beberapa waktu ke depan.

Senada, ketika dikonfirmasi, 
Kepala Biro Komunikasi dan Layanan 
Informasi Kemenkeu Deni Surjantoro 
j u g a  t a k  m e m b a n t a h  a t a u p u n 

membenarkan kabar tersebut. Dia 
hanya menyampaikan bahwa akan ada 
pengumuman resmi terkait rencana 
tersebut di masa mendatang. "Tunggu 
media briefing saja," ujar Deni.

Pemerintah Indonesia sejatinya 
pernah memperkenalkan peraturan 
serupa pada akhir 2018. Saat itu 
m e r e k a  m e n g h a r u s k a n  s e m u a 
operator e-commerce membagikan 
data penjual dan membuat mereka 
membayar pajak atas pendapatan 
p e n j u a l a n . Te t a p i ,  p e m e r i n t a h 
mencabutnya tiga bulan kemudian 
karena reaksi keras dari industri.

Sudah	Ada	PPh	UMKM
Perlu diketahui ,  sebenarnya 

pemerintah sudah memiliki aturan 
terkait Pajak Penghasilan (PPh) final 
untuk Usaha Mikro Kecil dan Menengah 
( U M K M ) ,  ya k n i  m e r u j u k  p a d a 
Peraturan Pemerintah Nomor 55 Tahun 
2022 tentang Penyesuaian Pengaturan 
di Bidang Pajak Penghasilan.

Wajib pajak yang dikenai PPh final 
merupakan wajib pajak orang pribadi 
dan wajib pajak badan berbentuk 
koperasi, persekutuan komanditer, 
firma atau perseroan terbatas yang 
m e n e r i m a  a t a u  m e m p e r o l e h 
penghasilan dengan peredaran bruto 
pajak tidak melebihi Rp4,8 miliar 
dalam satu tahun pajak.

Dalam hal ini ,  jangka waktu 
tertentu pengenaan PPh yang bersifat 
final yaitu paling lama 7 tahun pajak 
bagi wajib pajak orang pribadi, 4 tahun 
p a j a k  b a g i  wa j i b  p a j a k  b a d a n 
berbentuk koperasi, persekutuan 
komanditer atau firma dan 3 tahun 
p a j a k  b a g i  wa j i b  p a j a k  b a d a n 
berbentuk perseroan terbatas.

Namun, pemerintah memutuskan 
untuk memperpanjang PPh sebesar 
0,5% pada UMKM sampai 2025. 
Sejatinya, insentif ini akan berakhir 
pada tahun ini. Namun, hingga saat ini 
pemerintah belum menerbitkan 
landasan hukumnya.

D a l a m  s e b u a h  ke s e m p a t a n , 

Direktur Jenderal Pajak Kementerian 
Keuangan Bimo Wijayanto mengata-
kan landasan hukumnya sedang dalam 
proses penyusunan. Namun, Bimo 
memastikan wajib pajak orang pribadi 
U M K M  m a s i h  te t a p  b i s a  d a p a t 
membayar PPh final 0,5% pada 2025. 

"Status PP-nya saat ini masih 
menunggu jadwal pembahasan antar 
Kementerian dari  Kementerian 
Sekretaris  Negara ,"  u jar  Bimo. 
(wid,rls,blo/dya)
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implementasinya akan berdampak 
l a n g s u n g  p a d a  j u t a a n  s e l l e r, 
khususnya pelaku UMKM digital. 
Karena itu, penting bagi kami sebagai 
e ko s i s te m  u n t u k  m e m a s t i ka n 
kesiapan sistem, dukungan teknis, 
serta komunikasi yang memadai 
kepada para seller," kata Budi.

idEA juga mendorong untuk 
penerapan kebijakan dilakukan 
secara berhati-hati dan bertahap. 
Dalam hal ini mempertimbangkan 
kesiapan beberapa pihak.

Salah satunya adalah kesiapan 
p e l a k u  U M K M .  B e g i t u  j u g a 
i n f r a s t r u k t u r  p l a t f o r m  d a n 
pemerintah, serta sosialisasi kepada 
masyarakat.

" K a m i  p e r c a y a  b a h w a 
k e b e r h a s i l a n  i m p l e m e n t a s i 
kebijakan ini sangat bergantung pada 
pendekatan  yang  kolaborat i f , 
terencana, dan inklusif agar tidak 
m e n i m b u l k a n  d i s r u p s i  p a d a 
pertumbuhan ekosistem digital 
nasional," ujarnya.

Budi menambahkan pihaknya 
siap bekerja sama dengan Direktorat 
J e n d e r a l  P a j a k  ( D J P )  u n t u k 
mendukung kebijakan perpajakan, 
t r a n s p a r a n  d a n  m e n d o r o n g 
k e p a t u h a n .  Te r m a s u k  t a n p a 
menghambat pelaku UKM.

Dia memastikan pula pihaknya 
akan patuh dan siap menjalankan 
aturan yang berlaku. "Kepatuhan 
terhadap regulasi merupakan bagian 
dari komitmen kami sebagai pelaku 
i n d u s t r i  e - c o m m e r c e  d a l a m 
mendukung ekosistem yang sehat 
d a n  b e r k e l a n j u t a n ,"  i m b u h 
Budi.(wid,ist,cnbc/dya)

I N D O N E S I A N 	 E - c o m m e r c e 
Association (idEA) buka suara soal 
kabar rencana tersebut."Sampai saat 
ini, aturan resminya memang belum 
diterbitkan, sehingga kami belum 
bisa memberikan tanggapan secara 
teknis," kata Sekretaris Jenderal 
Asosiasi E-Commerce Indonesia 
( idEA),  Budi  Primawan dalam 
keterangannya, Rabu (25/6/2025).

N a m u n ,  i a  m e n a m b a h k a n 
sosialisasi telah dilakukan secara 
terbatas kepada Direktorat Jenderal 
Pajak (DJP) kepada marketplace, 
untuk bagian proses persiapan 
implementasi.

Menurut  Budi ,  yang pal ing 
penting adalah memastikan kesiapan 
ekosistem untuk melakukan hal 
t e r s e b u t .  M u l a i  d a r i  s i s t e m , 
dukungan teknis dan komunikasi 
pada para seller.

"Jika nantinya platform memang 
ditunjuk sebagai pemotong pajak 
untuk penjual orang pribadi dengan 
o m z e t  t e r t e n t u ,  t e n t u 

Marketplace: Harus Dilaksanakan 

dengan Hati-hati

PEDAGANG DI 

TOKO ONLINE AKAN 

DIPAJAKI
(Ilustrasi)	Pemerintah	bakal	menerapkan	aturan	baru	yaitu	e-commerce	diminta	memotong	pajak	sebesar	0,5%	

untuk	penjual	dengan	omzet	Rp	500	juta	hingga	Rp	4,8	miliar.(ant)

-----------------------------------------------------------

Pemerintah berencana mengena- 

kan pajak penghasilan kepada 

para pedagang yang berjualan 

di toko online (e-commerce). 

Nantinya, pajak dihitung dari 

total omzet yang diperoleh 

pedagang, dan pajak akan 

dipungut oleh perusahaam e-

commerce tempat penjual 

online bernaung seperti ; 

Shopee, Tokopedia, TikTok 

Shop, Lazada, Bukalapak Cs.

--------------------------------------

JUMLAH KUNJUNGAN KE SITUS
E-COMMERCE INDONESIA

Shope

144.7 juta

132 juta

Tokopedia

71.3 juta

64.9 juta

Lazada

54.9 juta

42 juta

Blibli

27.9 juta

14.1 juta

Sumber	:	SEMRUSH

Maret	2025

April	2025
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BPN ini tidak jatuh ke tangan-tangan 
yang tidak bertanggung jawab baik 
atas nama Indonesia ataupun orang 
yang diatasnamakan oleh ke kita," 
tegas Muzani di Kompleks Parlemen, 
Jakarta, Rabu (25/6/2025).  

Muzani menegaskan tidak boleh 
ada pulau di Tanah Air yang dijual. 
Oleh  "Jadi itu nggak boleh terjadi. Ini 
mumpung situasinya masih bisa 
ditangani," ucap Muzani.  

Menurutnya, adanya isu pulau di 
Indonesia dijual sangat tidak bisa 
dibenarkan. "Saya kira itu adalah 
sebuah tindakan yang tidak bisa 
dibenarkan terutama pulau-pulau 
terluar adalah pagar bagi perbatasan 
wilayah NKRI," katanya. 

Sementara, Wakil Ketua Komisi II 
DPR RI, Aria Bima mendesak, perlu 
d i l a k u k a n n y a  a u d i t  k i n e r j a 
pemerintah daerah setempat. "Audit 
d a r i  s e l u r u h  ke g i a t a n  k i n e r j a 
pemerintah daerah, khususnya kota  
kabupaten, serta Provinsi Pesisir 
h a r u s  d i l a k u k a n  s e c a r a 
komprehensif," kata Aria dalam 
keterangannya, di Jakarta, Rabu 
(25/6/2025). 

Politikus PDIP mengungkapkan, 
isu jual beli pulau di Indonesia sudah 
sering terjad dan telah lama. Dalam 
meredam isu jual beli  pulau di 
I n d o n e s i a  i n i ,  p e r l u  a d a n y a 
pengawasan yang lebih ketat. 

"Kami akan melakukan rapat 
koordinasi kota, kabupaten, Provinsi 
Pesisir di dalam hal terkait dengan 
pengawasan lewat Undang-Undang 
Kepulauan. Tentunya, penggunaannya 
tidak diliberalisasi dengan berbagai 
k e p e n t i n g a n  k a p i t a l ,  y a n g 
menggunakan pemerintah daerah 
dengan kemenangannya," ucapnya. 
(din,rls,ant/dya)

di Provinsi Bengkulu, Pulau Enggano. 
Adapun masyarakat di Pulau Enggano 
s e m p a t  m e n g a l a m i  m a s a l a h 
transportasi karena pendangkalan di 
Pelabuhan Pulau Baai, Kota Bengkulu.

ATR/BPN	Diminta	Gerak	Cepat
Melihat perkembangan saat ini, 

Ahmad Muzani meminta Kementerian 
Dalam Negeri (Kemendagri) dan 
Ke m e n te r i a n  A g ra r i a  d a n  Ta t a 
Ruang/Badan Pertanahan Nasional 
(ATR/BPN) bergerak cepat menindak 
adanya isu pulau-pulau di Indonesia 
dijual di situs asing. 

"Saya kira Kementerian Dalam 
Negeri dan Kementerian BPN harus 
bertindak cepat supaya pulau-pulau 

etua	 MPR RI Ahmad Muzani Kmengingatkan kepada para 
menteri di Kabinet Merah 

P u t i h  u n t u k  t i d a k  m e m b e b a n i 
Presiden Prabowo Subianto dengan 
kemunculan berbagai polemik seperti 
yang sebelumnya terjadi, hingga 
menuai sorotan publik.

Sebaiknya, kata dia, para menteri 
melakukan kajian yang lebih strategis 
ketika menangani sebuah persoalan. 
Dan dia harap persoalan-persoalan itu 
bisa selesai di tingkat kementerian 
tanpa menimbulkan polemik.

"Padahal  persoalan itu bisa 
diselesaikan di tingkat kementerian. 
Apakah pulau atau masalah-masalah 
lain,"  kata Muzani di  kompleks 
parlemen, Jakarta, Rabu (25/6/2025).

D i a  m e n g a t a k a n  b a h w a 
seharusnya Presiden menangani 
persoalan-persoalan lain yang lebih 
strategis, lebih komprehensif, dan 
lebih bermakna bagi kepentingan dan 
kemajuan bangsa ke depan.

Adapun dia menyampaikan hal itu 
guna merespons polemik terbaru soal 
sengketa pulau, hingga masalah 
m a s y a r a k a t  y a n g  m e n g a l a m i 
hambatan transportasi laut di Pulau 
Enggano, Bengkulu. Sejumlah masalah 
itu menjadi perhatian publik dan 
diselesaikan langsung oleh Presiden 
Prabowo.

Dengan adanya hal tersebut, dia 
mengingatkan bahwa pulau terluar 
yang menjadi batas negara harus 
dibangun menjadi layaknya pagar bagi 
suatu negara. Hal itu, kata dia, bisa 
menjadi kebanggaan bagi Negara 
Kesatuan Republik Indonesia.

Sebelumnya, Presiden Prabowo 
Subianto menetapkan empat pulau 
yang kena sengketa batas wilayah 
antarprovinsi di Sumatera masuk 
dalam wilayah administrasi Provinsi 
A c e h .  E m p a t  p u l a u  y a n g 
disengketakan oleh Provinsi Aceh dan 
Provinsi Sumatera Utara (Sumut) itu 
adalah Pulau Panjang, Pulau Lipan, 
Pulau Mangkir Kecil,  dan Pulau 
Mangkir Besar.

Selain itu, Presiden Republik 
Indonesia Prabowo Subianto juga 
menandatangani Instruksi Presiden 
(Inpres) tentang upaya mempercepat 
pembangunan pulau terluar Indonesia 

Trenggono saat ditemui di kantornya, 
Jakarta, Rabu (25/6/2025).

Menurutnya, aktivitas ekonomi 
seperti pariwisata di pulau memang 
d i m u n g k i n k a n ,  a s a l k a n  t i d a k 
mengganggu kawasan konservasi 
dan telah mengantongi izin resmi. Ia 
mencontohkan, pembangunan resort 
untuk wisata laut bisa saja dilakukan, 
d e n ga n  c a t a t a n  p e r i z i n a n nya 
lengkap.

"Kalau ada kegiatan ekonomi di 
situ, seperti kayak pariwisata laut 
untuk bikin resort, misalnya, dan 
s e b a ga i nya ,  s e l a m a  d i a  t i d a k 
mengganggu atau pulau itu bukan 
m e n j a d i  b a g i a n  d a r i  r u a n g 
konservasi. Itu kan diperbolehkan. 
Tapi dia kan harus mengurus izin 
juga," kata dia.

Trenggono mengungkapkan, 
K e m e n t e r i a n  K e l a u t a n  d a n 
Perikanan (KKP) juga sebelumnya 
pernah mengambil tindakan tegas 
terhadap pelanggaran serupa di 
wilayah Anambas.

"Kita akan lihat kalau mereka 
nggak ada izinnya, di daerah Kepri 
(Kepulauan Riau).. Di daerah Kepri 
pernah juga di Anambas, itu ada yang 
pernah kita segel. Karena dia tidak 
memiliki izin KKPRL (Kesesuaian 
Kegiatan Pemanfaatan Ruang Laut) 
dan lain sebagainya," tegasnya. 

bentuk jual-beli pulau. "Di UU 
(undang-undang) jelas pulau kecil 
t i d a k  b i s a  d i p e r j u a l b e l i k a n . 
Dimanfaatkan boleh. Tapi diperjual-
belikan tidak," tegasnya lagi.

Ke  d e p a n ,  K K P  b e r e n c a n a 
memperketat pengawasan melalui 
teknologi satelit. Hal ini dilakukan 
agar aktivitas di seluruh pulau dapat 
terpantau secara digital, terutama 
dalam membedakan pulau yang bisa 
dimanfaatkan dan pulau yang wajib 
dilindungi.(din,wid,rls/dya)

STAF	 Ahli Bidang Komunikasi dan 
M e d i a  M a s s a ,  K e m e n t e r i a n 
Komunikasi dan Digital ,  Molly 
Prabawaty, menekankan bahwa 
pihaknya sudah menemukan pelaku 
dan segera memblokir platform 
tersebut. 

“Kementerian Komdigi melalui 
Ditjen Pengawasan Ruang Digital, 
sudah menemukenali beberapa situs 
persewaan dan jual beli pulau. 
S e k a r a n g  s e d a n g  p r o s e s 
pemblokiran,” ungkapnya.

Terpisah, Menteri Kelautan dan 
Perikanan (MenKP) Sakti Wahyu 
Trenggono buka suara soal hebohnya 
empat pulau cantik di Kawasan 
Anambas, Kepulauan Riau yang 
d i k a b a r k a n  d i j u a l  d i  s i t u s 
internasional .  Ia  menegaskan, 
aktivitas jual-beli pulau di Indonesia 
tidak dibenarkan secara hukum.

"Kalau kita yang pasti, sesuai 
dengan kewenangan kita, pulau 
nggak bisa diperjual-belikan. Pasti 
nggak bisa diperjual-belikan," tegas 

Kemenkomdigi Klaim Blokir

 Situs Penjualan Pulau 

Ketua Majelis Permusya-

waratan Rakyat (MPR), Ahmad 

Muzani mengingatkan jajaran 

menteri Kabinet Merah Putih 

untuk selalu membuat kajian 

komprehensif terhadap se-

buah permasalahan maupun 

s e b e l u m  m e n g e l u a r k a n 

kebijakan baru.

----------------------------------------------------------------------

KETUA MPR SENTIL PARA MENTERI

SINGGUNG BEBAN PRESIDEN HINGGA PULAU DIJUAL
Pulau	Seliu	di	Bangka	Belitung	ditampilkan	sebagai	"for	sale"	di	situs	Private	Islands	Online.	(Shutterstock)

Pulau yang 'Dijual' di situs 
Private Islands Online 

Sepasang	pulau	di	Anambas,	

Kepulauan	Riau, seluas 159 ha, ideal 

untuk resor. Harga: "Upon Request."

Tanah	pantai	di	Sumba,	NTT, 5–100 ha, 

harga EUR 7–20/m².

Pulau	Panjang,	NTB, 33 ha, alami dan 

belum dikembangkan. Harga: "Upon 

Request."

Pulau	Seliu,	Bangka	Belitung, tempat 

pelarian tenang, harga Rp2,17 miliar.

“Surf	Beach	Property”	di	Sumba,	NTT, 

3,7 ha, cocok untuk resor/vila. Harga: “Off 

the Market.”
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KOMNAS PEREMPUAN: 

52 KORBAN PEMERKOSAAN 98, 

ITU BUKAN MASSAL?

omnas 	 Pe re m p u a n  m e -Knegaskan selama ini sudah ada 
data dan temuan kasus dalam 

laporan Tim Gabungan Pencari Fakta 
(TGPF).

“Tim Gabungan Pencari Fakta itu 
melihat ada, mereka menemukan 168 
kasus yang dilaporkan. Kemudian 
diverifikasi dan juga diuji gitu ya, ada 
52 kasus yang diterima,” Wakil Ketua 
Transisi Komnas Perempuan, Sondang 
Frishka, kepada wartawan di Gedung 
Ombudsman RI ,  Jakarta,  Rabu 
(25/6/2025).

“Nah, 52 kasus itu lebih satu kasus 
pun itu sudah merupakan pelanggaran 
HAM. Bagaimana kalau 52, kenapa itu 
bisa dikatakan tidak massal?”  
lanjutnya.

Sondang mengungkapkan, dalam 
prinsip pelanggaran HAM, satu kasus 
yang terjadi juga bisa dikatakan 
banyak. Sehingga, ia menentang keras 
mengenai rencana penulisan ulang 
sejarah bahwa tidak ada bukti 
pemerkosaan massal saat 98.

“Kami menentang keras hal itu, 
kembalilah kepada data. Di data, di 
dalam TGPF sudah jelas disebutkan 
ada berapa banyak korban yang 
memang diterima,” tuturnya.

Disebut	Tak	Terbukti	'Massal'
Sebelumnya, Fadli mengatakan, 

pemerkosaan memang terjadi saat 
kerusuhan, tetapi belum ada bukti 
s e j a r a h  y a n g  m e n j e l a s k a n  
pemerkosaan itu terjadi secara massal.

“Pemerkosaan saya yakin terjadi. 
Ke ke ra s a n  s e k s u a l  wa k t u  i t u  
(kerusuhan Mei 1998) terjadi seperti 
penjelasan saya terjadi, tetapi massal 
itu sistematis,” ujar Fadli Zon kepada 
wartawan, di Kampus IPDN Jatinangor, 
Kabupaten Sumedang, Jawa Barat, 
Selasa (24/6/2025).

“(Contoh) tentara Serbia kepada 

(perempuan) Bosnia seperti peristiwa 
itu. Namanya massal, ada sistematik, 
terstruktur, dan masif. Nah sekarang 
ada gak (buktinya di Indonesia). Kalau 
ada buktinya, tidak pernah ada,” 
tambah politikus Gerindra ini.

Fadli menegaskan, peristiwa 
pemerkosaan massal yang terjadi saat 
kerusuhan 1998 perlu berlandaskan 
fakta hukum dan kajian secara ilmiah. 
Namun, nyatanya belum ada bukti 
investigasi dari kepolisian tentang 
pemerkosaan massal.

“Jadi, itu harus ada fakta-fakta 
hukum, ada akademik jadi ada siapa 

korbannya, di mana tempatnya, mana 
kejadiannya. Itu kan harus ada mana 
laporan waktu itu kan polisi kan 
menginvestigasi, harus ada datanya 
kan," ungkap doktor Ilmu Sejarah dari 
Program Studi Sejarah Fakultas Ilmu 
Budaya Universitas Indonesia (FIB UI) 
ini.(wid,rls,ant/dya)

D a s c o  j u g a 
menanggapi keramaian 
m e n g e n a i  p e n u l i s a n 
u l a n g  s e j a r a h  y a n g 
t e n g a h  d i l a k u k a n 
pemerintah. Ia meminta 
p u b l i k  m e n a n t i 
penjelasan pemerintah 
yang akan didalami oleh 
Komisi X DPR.

" B e g i n i ,  k i t a  ka n 
n g g a k  t a h u ,  j a n g a n 
m e n u d u h  a d a 
k e p e n t i n g a n  d a r i 
penguasa, kan itu baru 
a k a n  d i d a l a m i  o l e h 
Komisi X. Nah, setelah 
didalami, baru diambil 
k e s i m p u l a n .  J a n g a n 
d i a m b i l  ke s i m p u l a n 

sekarang," ujarnya.

Pendapat	Pribadi
Terpisah, Menteri Kebudayaan 

(Menbud) Fadli Zon menyebutkan 
pernyataan soal perkosaan massal 
tahun 1998 yang menjadi polemik 
adalah pendapatnya secara pribadi 
dan tidak berkorelasi dengan sejarah.

Pernyataan yang jadi polemik 
tersebut, kata dia, adalah ketika dia 
mempersoalkan istilah massal pada 
kasus sosial yang terjadi pada Mei 
1998, dimana menurut dia semesti-
nya ada fakta yang jelas dan bukti 
akademiknya, termasuk siapa yang 
jadi korban dan di mana tempatnya.

"Jadi itu harus ada fakta-fakta 
hukum, ada akademik, jadi ada siapa 
korbannya, di mana tempatnya, mana 
kejadiannya, itu kan harus ada 
datanya. Itu pendapat saya pribadi, 
ini enggak ada urusannya dengan 
sejarah,  dan boleh kan dalam 
demokrasi itu berbeda pendapat. 
Kalau ada yang mempunyai bukti-
bukti ini loh namanya massal, 
silahkan," kata Fadli Zon.

Fadli Zon tidak memungkiri 
adanya pemerkosaan pada Mei 
1998 itu, namun meragukan kasus 
tersebut bersifat massal. Karena, 
menurut dia, jika bersifat massal 
artinya merupakan peristiwa yang 
sistematis, terstruktur, dan masif.

"Saya yakin terjadi kekerasan 
seksual  i tu waktu itu terjadi , 
seperti penjelasan saya, terjadi 
t e t a p i  m a s s a l  i t u  s i s t e m a t i s , 
seperti terjadi oleh tentara Jepang 
ke p a d a ,  m i s a l nya ,  C h i n a ,  i t u 
N a n j i n g ,  o l e h  t e n t a ra  S e r b i a 
kepada Bosnia, seperti peristiwa 
i t u  n a m a n y a  m a s s a l ,  a d a 
sistematik, terstruktur, dan masif," 
kata Fadli Zon. (wid,rls,ant/dya)

MENTERI	 Kebudayaan (Menbud) 
Fadli Zon menjadi sorotan gegara 
p ernya t a a nnya  tent a ng  ka su s 
pemerkosaan massal Mei 1998. 
Ko m i s i  X  D P R  a k a n  m e m i n t a 
p e n j e l a s a n  ke p a d a  Fa d l i  Z o n 
mengenai pemerkosaan massal 
1998.

"Komisi terkait saya dengar akan 
meminta menteri yang bersangkutan 
untuk memberikan keterangan di 
DPR. Saya pikir itu bagus, untuk 
mengklirkan hal-hal yang kemudian 
menjadi polemik di masyarakat," 
kata Wakil Ketua DPR RI Sufmi Dasco 
Ahmad di kompleks parlemen, 
Senayan, Jakarta, dikutip Rabu 
(25/6/2025).

Komisi X DPR 

Akan Panggil Fadli Zon 

Komnas Perempuan meng-

kritik pernyataan Menteri 

Kebudayaan, Fadli Zon yang 

menyebutkan bahwa tak ada 

bukti pemerkosaan massal 

terjadi saat peristiwa ke-

rusuhan Mei 98. Padahal me-

nurut Tim Gabungan Pencari 

Fakta (TGPF) ada sekitar 52 

korban dalam tragedi itu.

--------------------------------------------------------------

Wakil	Ketua	Transisi	Komnas	Perempuan,	Sondang	Frishka

--------------------------------------------------------------------------

Menteri	Kebudayaan	(Menbud)	Fadli	Zon

REKAPITULASI KORBAN 
KEKERASAN SEKSUAL

-------------------------------------------------------------

di Jakarta dan Sekitarnya, Medan, serta Surabaya

Korban	pelecehan	seksual:	

9 Orang
-------------------------------------------------------------

Korban	penyerangan/

penganiayaan	seksual:

10 Orang
-------------------------------------------------------------

Korban	perkosaan	dan	

penganiayaan:

14 Orang
-------------------------------------------------------------

Korban	perkosaan

52 orang
Sumber:	Laporan	Akhir	Tim	Gabungan	Pencari	Fakta
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Selanjutnya Sigit merotasi posisi 
Kapolres Metro Jakarta Timur dan 
Kapolres Metro Jakarta Selatan. Posisi 
Kapolres Metro Jakarta Selatan yang 
diisi oleh Kombes Ade Rahmat Idnal 
akan diganti oleh Kombes Nicolas Ary 
Lilipaly.

Sementara Kombes Ade Rahmat 
Idnal mendapat promosi jabatan 
menjadi Widyaiswara Kepolisian 
Utama TK. II Sespim Lemdiklat Polri.

Sedangkan untuk posisi Kapolres 
Metro Jakarta Timur yang ditinggalkan 
Lilipaly akan digantikan oleh Kombes 
Alfian Nurrizal yang sebelumnya 
menjadi Analis Kebijakan Madya 
Pamobvit Baharkam Polri.

Ditegaskan, mutasi dilakukan 
dalam rangka penguatan kelembagaan 
untuk mendukung pelaksanaan tugas 
Polri.

"Mutasi jabatan merupakan proses 
alamiah dalam organisasi sebagai 
bentuk penyegaran, pengembangan 
karier, serta pemenuhan kebutuhan 
organisasi. Ini juga mencerminkan 
komitmen Polri  dalam menjaga 
profesionalisme dan responsivitas 
dalam pelayanan kepada masyarakat," 
kata Trunoyudo. (wid,rls,ant/dya)

Selanjutnya Sigit juga memutasi 
Komjen Lotharia Latif yang menjabat 
selaku Irjen Kementerian Kelautan 
dan Perikanan sebagai Pati Bareskrim 
Polri.

Dalam mutasi yang sama, Kapolri 
juga merotasi posisi Wakapolda Sulbar 
Brigjen Rachmat Pamudji sebagai 
Kasespimen Sespim Lemdiklat Polri. 
Posisi Wakapolda Sulbar kemudian 
akan diisi oleh Brigjen Hari Santoso.

apolri	 Jenderal Listyo Sigit KPrabowo melakukan mutasi 
terhadap sejumlah Perwira 

T i n g g i  ( p a t i )  Po l r i  ya n g  te l a h 
memasuki masa pensiun.

Mutasi itu tertuang dalam Surat 
T e l e g r a m  K a p o l r i  n o m o r 
ST/1421/VI/KEP./2025 tertanggal 24 
Juni 2025 yang ditandatangani oleh As 
SDM Polri Irjen Anwar.

M e l a l u i  m u t a s i  t e r s e b u t 
setidaknya ada empat Komjen yang 
dimutasi oleh Kapolri dalam rangka 
persiapan pensiun. Salah satunya 
merupakan Komjen Setyo Budiyanto 
yang saat ini menjabat sebagai Ketua 
KPK.

"Dalam mutasi yang ditetapkan 
pada tanggal 23 Juni 2025, sebanyak 
702 personel tercatat mengalami 
perubahan jabatan maupun status 
ke d i n a s a n ,”  u j a r  K a ro  Pe n m a s 
Divhumas Polri  Brigjen Trunoyudo 
Wisnu Andiko Rabu (25/6/2025). 

“ D i m u t a s i  s e b a g a i  P a t i  
Inspektorat Pengawasan Umum atau 
Itwasum Polri dalam rangka pension,” 
bunyi surat telegram tersebut.

Selain Setyo,  juga ada nama 
Komjen Eddy Hartanto yang dimutasi 
sebagai Pati Densus 88 anti teror Polri. 
Eddy saat ini menjabat sebagai Ketua 
Badan Nasional Penanggulangan 
Terorisme. Ia juga dimutasi dalam 
rangka memasuki usia pensiun.

Selain mereka, ada dua polisi 
berpangkat Komjen atau bintang 3 
lainnya yang dimutasi dalam rangka 
memasuki usia pensiun, yakni Komjen 
Pudji Prasetijanto selaku Sekretaris 
Jenderal Kementerian Agraria dan 
Tata  Ruang/Badan Pertanahan 
Nasional (ATR/BPN) dan Komjen 
Lotharia Latif  yang bertugas sebagai 
Direktur Jenderal Perikanan Tangkap 
Kementerian Kelautan dan Perikanan 
(KKP). Keduanya dimutasi sebagai 
Pati Bareskrim Polri.

Secara detil ,  Setyo dimutasi 
sebagai Pati Itwasum Polri. Sementara 
Komjen Eddy Hartono selaku Kepala 
B N P T  m e n j a d i  Pa t i  D e n s u s  8 8 
Antiteror Polri.

Kemudian Kapolri  memutasi 
Komjen Pudji Prasetijanto Hadi yang 
menjabat selaku Sekjen Kementerian 
ATR/BPN sebagai Pati Bareskrim 
Polri.

Kepolisian Negara Republik 

Indonesia melakukan rotasi 

dan mutasi sejumlah Perwira 

T i n g g i  ( P a t i ) ,  P e r w i r a 

Menengah (Pamen). Ada nama 

Komjen Setyo Budiyanto yang 

saat ini menjabat Ketua Komisi 

Pemberantasan Korupsi (KPK) 

saat ini. 

KAPOLRI MUTASI KETUA KPK DAN KEPALA BNPT

-----------------------------------------------

NUSANTARA

Setyo Budiyanto lahir di Surabaya 
pada 29 Juni 1967. 

Sepanjang kariernya, ia sempat 
beberapa kali menjabat dalam posisi 
strategis, seperti Kapolres Biak 
Numfor, Wadirreskrim Polda Papua, 
Kapolda di Sulawesi Utara, dan masih 
banyak lainnya.

Memiliki rekam perjalanan yang 
cukup panjang,  Setyo berhasil 
mendapat  kepercayaan untuk 
mengisi posisi sebagai Koordinator 
Supervisi Kedeputian Penindakan 
KPK pada 2019, hingga dipercaya 
sebagai Direktur Penyidikan KPK.

Setelah menyelesaikan masa 
jabatannya, ia kembali ke institusi 
Polri dan menjabat sebagai Kapolda 
Nusa Tenggara Timur (2021-2022) 
dan Kapolda Sulawesi Utara (2022-
2024).

Selama bekerja di Polda Sulawesi 
Utara, kinerja dan konsistensinya 
dalam menjaga stabilitas keamanan 
dan penegakan hukumnya diakui 
banyak pihak.

Hal itulah yang membuat, Setyo 
B u d i y a n t o  d i p e r c a y a  u n t u k 
mengemban tugas penindakan 

seputar kasus korupsi.Berkat itu, 
Setyo Budiyanto berhasil terpilih 
sebagai Ketua KPK periode 2024-
2 0 2 9  d e n g a n  m e r a i h  s u a r a 
terbanyak, yaitu 45 suara dari 48 
suara.

Setyo terpilih sebagai Ketua KPK 
melalui rapat paripurna Dewan 
Perwakilan Rakyat dan resmi dilantik 
oleh Presiden Prabowo pada Senin, 
16 Desember 2024. (wid,rls,ist/dya)

KPK 	 m e m a s t i k a n  t i d a k  a d a 
perubahan posisi ketua, meski nama 
Setyo Budiyanto dimutasi oleh 
Kapolri  menjadi pati  Itwasum 
Polr i .Diketahui  dia  juga  akan 
purnatugas pada 30 Juni 2025.

N a m a  K o m j e n  P o l  S e t y o 
Budiyanto masuk dalam daftar 
pejabat tinggi (Pati) yang dimutasi 
oleh Kapolri Jenderal Listyo Sigit 
Prabowo.

Pihak Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) memastikan tidak ada 
perubahan dalam posisi Ketua KPK. 
Jubir  KPK memast ikan ,  Setyo 
Budiyanto tetap menjabat sebagai 
Ketua KPK meskipun dimutasi 
K a p o l r i  J e n d e ra l  L i s t yo  S i g i t 
Prabowo.

"Sesuai surat telegram yang 
diterbitkan Mabes Polri, status Pak 
Setyo per-30 Juni 2025 purnatugas. 
Pak Setyo akan tetap di KPK dan 
menjalankan tugas sehari-hari 
sebagai Ketua KPK," kata Budi, Rabu 
(25/6/2025).

Diketahui,  Setyo Budiyanto 
m e m u l a i  k a r i e r  d a l a m  d u n i a 
kepolisian sejak lulus dari Akademi 
Kepolisian (Akpol) pada tahun 1989.

KPK Pastikan 

Posisi Ketua Tidak Berganti

Kepala	Biro	Penerangan	Masyarakat	(Karopenmas)	Divhumas	Polri	Brigjen	Pol.	Trunoyudo	Wisnu	Andiko

FAKTA MUTASI POLRI



program berjalan sesuai mekanisme. 
M u l i  d a r i  p e nya l u ra n  h i n g g a  
pengawasan dana. 

Ditegaskannya, seluruh proses 
harus dikoordinasikan lintas sektor 
a g a r  t i d a k  m e n i m b u l k a n  
permasalahan di kemudian hari.

"Awal-awal dulu saya sampaikan, 
jangan sampai terkait Rp50 juta ini 
timbul masalah. Betul-betul harus kita 
koordinasikan, rapatkan, dan kita 
konsultasikan agar dapat berjalan 
sesuai dengan harapan kita semua," 
katanya.

Wahyu juga menjelaskan, nantinya 
akan ada penanggung jawab dari 
berbagai sektor yang dilibatkan, baik 
dalam perencanaan, pelaksanaan, 
m a u p u n  p e n g a w a s a n ,  a g a r  
p e n g g u n a a n  a n g g a r a n  d a p a t  
terkontrol dengan baik.

Sementara itu, Sekretaris Daerah 
(Sekda) Kota Malang, Erik Setyo 
Santoso, menambahkan program 
Rp50 juta per RT akan dimasukkan 
dalam implementasi  Anggaran 
Pendapatan dan Belanja Daerah 
(APBD) tahun 2026. 

6malangraya
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MALANG-	Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang tengah membahas Rancangan 
Peraturan Wali Kota (Ranperwal) 
pelaksanaan bantuan Rp50 juta per 
Rukun Tetangga (RT). Program ini 
akan diimplementasikan tahun 2026 
mendatang. 

Wali Kota Malang, Wahyu Hidayat, 
m e n y a m p a i k a n  p e n y u s u n a n  
Ranperwal telah dimulai dan menjadi 
fokus utama. Sebelum program masuk 
dalam tahun anggaran 2026. 

"Sudah siap kita implementasinya 
d i  2 0 2 6  n a n t i .  S e k a r a n g  
mempersiapkan untuk Perwalnya. Ini 
masih pembahasan rancangan Perwal. 
(Kenapa di 2026) karena di tahun ini 
saya masuk sudah di tengah-tengah 
pembahasan anggaran, jadi tidak 
memungkinkan saya menganggarkan," 
ujar Wahyu, Rabu (25/6/2025). 

Untuk diketahui, program bantuan 
Rp50 juta per RT, merupakan salah 
satu dari 5 janji politik Wahyu-Ali 
Muthohirin saat masa kampanye 
Pilkada 2024 lalu.  

 Menurut Wahyu, penyusunan 
aturan teknis melalui Perwal menjadi 
tahapan penting untuk memastikan 

Dwi menjelaskan, program ini 
dapat dimasukkan melalui dua jalur, 
yaitu melalui Musyawarah Pe-
r e n c a n a a n  P e m b a n g u n a n  
(Musrenbang), atau melalui perubahan 
Rencana Kerja Pemerintah Daerah 
(RKPD) jika menyangkut kebutuhan 
mendesak seperti perbaikan jalan 
rusak atau pemasangan polisi  
tidur.(Santi/Dya)

P i h a k n y a  t e l a h  
melakukan studi banding ke 
sejumlah daerah yang telah 
m e n e r a p k a n  p r o g r a m  
serupa, guna menggali pola 
y a n g  e f e k t i f  d a l a m  
p e l a k s a n a a n  d a n  
pertanggungjawaban.

"Di sana kami belajar 
terkait  pola-pola yang 
berhasil dibangun, misalnya 
mulai dari aspek peng-
anggaran, implementasi 
h i n g g a  p e r t a n g g u n g -
jawaban,"'kata Erik. 

Ia menegaskan, bantuan 
ini tidak sekadar pembagian 
dana, tetapi harus berbasis 
kebutuhan dan kualitas 
program di tingkat RT.

T e r p i s a h ,  K e p a l a  B a d a n  
Perencanaan Pembangunan Daerah 
(Bappeda) Kota Malang, Dwi Rahayu, 
menekankan pentingnya mencermati 
seluruh materi dalam Ranperwal. Agar 
pelaksanaannya tidak keluar dari 
m e k a n i s m e  p e r e n c a n a a n  
pembangunan.

MALANG-	 Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang menargetkan 
penurunan Tingkat Pengangguran 
Terbuka (TPT) menjadi 4,9 persen 
pada akhir tahun 2025 ini. 

D i k e t a h u i  D i s n a k e r  
mengalokasikan anggaran sebesar Rp 
8 miliar dari Dana Bagi Hasil Cukai 
Hasil Tembakau (DBHCHT). Dana ini 
untuk membiayai pelatihan kerja 
berbasis kompetensi yang menyasar 
ratusan warga pencari kerja di 34 titik 
lokasi.

"Kalau berpedoman pada data di 

tahun sebelumnya, dari 5,3 persen di 
2023 menjadi 5,13 persen di 2024. Jadi 
kami menargetkan pada tahun 2025 
ini bisa turun ke angka sekitar 4,9 
persen,"  ujar Kepala Disnaker 
Kabupaten Malang, Yudi Hindarto, 
Rabu (25/6/2025).

U n t u k  m e w u j u d k a n  t a r g e t  
tersebut, pihaknya mengoptimalkan 
pengelolaan DBHCHT yang mencapai 
R p  8  m i l i a r.  D a n a  t e r s e b u t  
dialokasikan sepenuhnya untuk 
mendukung pelaksanaan pelatihan 
kerja berbasis kompetensi yang 

juga mencetak wirausahawan baru. 
Karena pelatihan kami berbasis 
kompetensi," kata Yudi.

U n t u k  m e n d u k u n g  a s p e k  
kewirausahaan, Yudi juga telah 
bekerja sama dengan Dinas Koperasi 
dan Usaha Mikro Kabupaten Malang. 
Sinergi ini dilakukan dalam bentuk 
fasilitasi pembuatan Nomor Induk 
Berusaha (NIB) bagi peserta yang 
telah menyelesaikan pelatihan.

Lebih lanjut, menurutnya durasi 
pelatihan yang diberikan bervariasi, 
tergantung pada jenis kompetensi. 
"Ada yang berlangsung selama 16 hari, 
bahkan hingga 29 hari. Penyesuaian ini 
dilakukan supaya peserta benar-benar 
menguasai keterampilan sesuai 
standar kompetensi yang ditetapkan," 
katanya. 

Yudi juga menegaskan, program 
pelatihan ini tidak hanya menekan 
angka pengangguran, tapi juga 
diharapkan menjadi solusi jangka 
p a n j a n g  d a l a m  m e n i n g k a t k a n  
kemandirian ekonomi masyarakat 
Kabupaten Malang. 

"Ya, harapannya kami ingin dengan 
pelatihan berbasis kompetensi ini, 
masyarakat memiliki soft skill yang 
kuat untuk mandiri dan berdaya 
saing," pungkasnya.(Santi/Dya)

tersebar di 34 titik lokasi.
Pelatihan ini, menurut Yudi mulai 

digelar sejak Maret 2025. Dengan 
sasaran utama para petani tembakau 
sebagaimana amanat Peraturan 
Menteri Keuangan (PMK) RI Nomor 72 
Tahun 2024 tentang penggunaan 
DBHCHT. 

Namun, Yudi menambahkan 
kelompok lain seperti buruh tani 
cengkeh juga akan turut disasar 
sebagai peserta. "Awalnya memang 
untuk petani tembakau sesuai dengan 
PMK. Tapi ke depan, kami perluas ke 
buruh tani cengkeh dan masyarakat 
umum lainnya agar manfaatnya lebih 
merata," jelas Yudi.

Melalui program ini, Disnaker 
menargetkan sebanyak 739 orang 
peserta akan mendapatkan pelatihan 
kerja berbasis kompetensi. Materi 
pelatihan meliputi berbagai bidang 
keterampilan, mulai dari menjahit, 
pembuatan roti (bakery), tata rias 
rambut dan wajah, digital marketing, 
pengoperasian alat berat, hingga 
barista.

Selain membekali keterampilan 
teknis, pelatihan ini juga diarahkan 
untuk mendorong peserta menjadi 
wirausahawan baru. "Target kami 
tidak hanya memberi pelatihan, tapi 

Diguyur Rp 8 M untuk Pelatihan Kerja,

 Pemkab Malang Targetkan Pengangguran Turun jadi 4,9%

Kamis, 26 Juni 2025

(Ilustrasi)	Pelatihan	kerja	di	bidang	kecantikan	oleh	Disnaker	Kabupaten	Malang.	(dok.	Ist)

Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat.	(Santi/Lentera)

Dimulai 2026, Pemkot Malang Bahas Aturan Program Rp50 Juta Tiap RT
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edikitnya	 dua kota di tepi Ssungai, Congjiang dan Rongjiang 
masing-masing berpenduduk 

lebih dari 300.000 orang—pada Selasa 
(24/6/2025) menginstruksikan 
warganya yang tinggal di sepanjang 
sungai berarus deras dan wilayah 
d a t a ra n  re n d a h  u n t u k  s e g e ra  
mengungsi.

Provinsi pegunungan Guizhou dan 
wilayah lain di Cina selatan telah 
dilanda hujan lebat sejak minggu lalu 
saat musim hujan tahunan Asia Timur 
mencapai puncaknya, memecahkan 
rekor curah hujan di beberapa wilayah 
Cina.

Meskipun China tidak asing 
dengan banjir musim panas, beberapa 
ilmuwan memperingatkan bahwa 
perubahan iklim mengakibatkan 
hujan yang lebih lebat dan lebih sering. 
Banjir besar dapat memicu peristiwa 
"angsa hitam" yang tidak terduga 
dengan konsekuensi ekstrem seperti 
jebolnya bendungan, kata pejabat 
pemerintah.

Di jalan raya menuju Rongjiang 
pada hari Selasa (24/6/2025), sebuah 
jembatan layang runtuh setelah tanah 
longsor merobohkan tiang-tiang beton 
dan menyebabkan satu bagian jalan 
ambruk ke lereng bukit, media 
setempat melaporkan.

Sebuah truk kargo yang berhenti 
tepat waktu saat bagian di depannya 
longsor, bertengger dengan berbahaya 
d i  t e p i  j u r a n g  s e m e n t a r a  
pengemudinya menunggu untuk 
diselamatkan, sebuah video yang 
d i b a g i k a n  d i  m e d i a  s o s i a l  
menunjukkan.

Di bagian lain Guizhou, banyak 
ruas jalan raya terhalang oleh tanah 
longsor atau dilanda longsor.

Di kota-kota seperti Rongjiang, 
jalanan yang banjir melumpuhkan lalu 
lintas lokal dan area dataran rendah 
termasuk garasi bawah tanah dan 
r u a n g  b a w a h  t a n a h  p u s a t  
perbelanjaan terendam air.

Hujan diperkirakan akan turun 
lebih deras dalam beberapa hari ke 
depan, demikian prakiraan para ahli 
meteorologi negara bagian, yang 
memperingatkan bahwa provinsi-

Kementerian Manajemen Darurat 
mengalokasikan dana pemerintah 
pusat sebesar 300 juta yuan ($41,8 
juta) kepada tujuh daerah tingkat 
provinsi untuk upaya bantuan 
bencana dan tanggap darurat.

Selain itu, Komisi Pembangunan 
dan Reformasi Nasional Tiongkok 
(NDRC) mengatakan pada Rabu 
(25/6/2025) bahwa pihaknya telah 
mengalokasikan 100 juta yuan 
(sekitar 13,95 juta dolar AS) untuk 
membantu upaya bantuan bencana di 
Provinsi Guizhou, Tiongkok barat 
daya.

Guizhou telah dilanda bencana 
banjir parah, dan komisi nasional 
untuk pencegahan, pengurangan, dan 
bantuan bencana meluncurkan 
respons darurat Tingkat IV pada hari 
Selasa (24/6/2025).

Dana tersebut akan digunakan 
untuk memulihkan infrastruktur 
penting dan layanan publik di Guizhou, 
seperti jalan raya, sistem pengendalian 
banjir, rumah sakit, dan sekolah, kata 
NDRC. (Reuters, CNA, chinadaily, 
Xinhua, ist/nei)

provinsi, termasuk Guizhou, yang 
dilanda badai beruntun harus ekstra 
waspada.

Sebaliknya, provinsi-provinsi di 
utara sabuk hujan musiman seperti 
Henan, Shandong dan Hebei, serta 
ibu kota Beijing, mengalami suhu 
panas hampir 40 derajat Celsius (104 
Fahrenheit)  pada hari  Selasa 
(24/6/2025).

Dalam laporan tahunan, Pada 
hari Senin, Organisasi Meteorologi 
Dunia di bawah Perserikatan Bangsa-
Bangsa memperingatkan bahwa Asia 
memanas hampir dua kali lebih cepat 
dari rata-rata global, yang memicu 
cuaca yang lebih ekstrem dan 
menimbulkan dampak yang berat di 
kawasan tersebut.

Kerusakan	Capai	US$	2,8	Triliun
D i k e t a h u i ,  f e n o m e n a  i n i  

mengancam untuk melampaui 
kapasitas sistem pengendalian banjir 
yang telah menua, menggusur jutaan 
warga, dan menyebabkan kerusakan 
besar pada sektor pertanian senilai 
US$2,8 triliun—pilar utama ekonomi 
Tiongkok. 

Musim hujan tahun ini tiba lebih 
awal dari biasanya, yakni pada awal 
Juni. Setelahnya, biasanya akan 
diikuti gelombang panas ekstrem 
yang justru memperparah kerusakan 
dengan membakar tanaman yang 
selamat dari tanah yang tergenang, 
menguras cadangan air, dan merusak 
infrastruktur seperti jalan dan 
jembatan.

Sementara itu, pada hari Senin, 
K e m e n t e r i a n  K e u a n g a n  d a n  

H A R I A N

Warga yang rentan diimbau 

untuk mengungsi ke daerah 

yang lebih tinggi, menyusul 

meluapnya sejumlah sungai 

akibat hujan terus-menerus 

se lama beberapa  har i  d i 

Provinsi Guizhou, Tiongkok 

wilayah yang terdampak banjir 

dan terletak di bagian barat 

daya jalur hujan musiman yang 

membentang hingga Jepang.

CHINA TERENDAM, 
BADAI LAIN MENANTI

Masyarakat	yang	rentan	diprioritaskan	untuk	mengungsi	ke	tempat	yang	lebih	tinggi	karena	beberapa	sungai	meluap.	(Foto:	REUTERS)

Gambar	menunjukkan	jembatan	yang	runtuh	di	daerah	Sandu,	provinsi	Guizhou,	pada	hari	Selasa	(24/6/2025),	
menyusul	tanah	longsor	akibat	hujan	yang	berkepanjangan.	(Foto:	Xinhua)
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hingga kehilangan kesadaran.
Risiko emboli paru meningkat 

pada individu yang mengalami 
pembekuan darah setelah duduk atau 
berbaring terlalu lama, terutama 
p a s c a o p e ra s i  a t a u  p e r j a l a n a n 
panjang. Faktor lain termasuk cedera 
p e m b u l u h  d a r a h ,  g a n g g u a n 
pembekuan darah, kanker, atau 
penggunaan terapi hormon. Mereka 
yang baru melahirkan, menjalani 
operasi, menggunakan kontrasepsi 
hormonal, atau memiliki penyakit 
seperti diabetes, obesitas, dan kanker, 
termasuk kelompok rentan. Tanpa 
i n t e r v e n s i  m e d i s ,  P E  d a p a t 
menimbulkan komplikasi serius 
seperti sianosis, stroke, serangan 
jantung, hingga kematian mendadak.

Tindakan	Pencegahan
Dikutip dari laman NYU Langone 

Hospitals, pencegahan terbaik dalam 
m e n g h a d a p i  ke d u a nya  a d a l a h 
menekan potensi terjadinya DVT dan 
gumpalan darah. Sejumlah faktor bisa 
meningkatkan kerentanan terhadap 
DVT, antara lain duduk terlalu lama 
tanpa bergerak, riwayat keluarga 
dengan gangguan serupa, usia lanjut 
di atas 60 tahun, penyakit kanker, 
kebiasaan merokok, serta konsumsi 
kontrasepsi hormonal.

Para pakar dari NYU Langone 
menyarankan masyarakat menjalani 
gaya hidup aktif guna mencegah aliran 
darah mengental dan membentuk 
sumbatan. Aktivitas sederhana seperti 
berdiri secara berkala, berjalan kaki di 
sela rutinitas, serta melakukan 
peregangan ringan sudah cukup 
membantu memperlancar peredaran 
darah. Mereka yang bekerja dalam 
posisi duduk dalam waktu lama juga 
disarankan untuk sering menggerakkan 
kaki, menghindari posisi duduk 
menyilang dalam waktu panjang, dan 
m e n j a g a  t u b u h  t e t a p 
terhidras.(nei,ist/dya)

Mengacu pada data Transfermarkt per 
17 Juni 2025, bek kelahiran Belanda ini 
memiliki nilai pasar Rp 130,36 miliar 
—  t e r t i n g g i  d i  A s i a  Te n g g a ra , 
mengungguli Mees Hilgers dan pemain 
top ASEAN lainnya.

Lantas, apa sebenarnya Trombosis 
Vena  dan Emmbol i  Paru ,  serta 
bagaimana cara mencegahnya?

Trombosis	Vena
Dilansir dari laman Mayo Clinic, 

Deep Vein Thrombosis (DVT) atau 
Trombosis Vena Dalam merupakan 
kondisi gumpalan darah (trombus) 
terbentuk di pembuluh vena bagian 
dalam, umumnya di kaki. Kondisi ini 
bisa memicu nyeri dan pembengkakan 
pada kaki, meski dalam beberapa 
kasus gejalanya nyaris tak terasa.

Namun dalam sejumlah kasus, 
penderita merasakan nyeri dan hangat 
di bagian kaki yang terdampak, 

terutama saat ditekan. Area tersebut 
juga bisa tampak membengkak dan 
berubah warna menjadi kemerahan 
atau keunguan.

Risiko DVT meningkat pada 
individu dengan gangguan 
p e m b e k u a n  d a r a h ,  s e r t a 
mereka yang terlalu lama 
duduk atau berbaring. Kondisi 
i n i  k e r a p  t e r j a d i  s e t e l a h 

menjalani rawat inap, pemulihan 
p a s c a o p e r a s i ,  a t a u  s e l a m a 

perjalanan jarak jauh.
DVT dapat berkembang menjadi 

ko n d i s i  ya n g  l e b i h  s e r i u s  j i k a 
gumpalan darah berpindah ke paru-
paru dan menyebabkan emboli paru. 
Jika seseorang mengalami sesak napas 

mendadak, nyeri dada saat 
menarik napas dalam, denyut 
n a d i  c e p a t ,  a t a u  b a t u k 

b e r d a r a h , 
s e b a i k n y a 

s e g e r a 
m e n c a r i 

pertolon

Karier Jay Idzes bersama Timnas 
Indonesia mengalami lonjakan 
pesat, setelah sebelumnya 

sempat menjadi sorotan saat proses 
naturalisasinya diumumkan. Ia pernah 
menuai keraguan akibat diagnosis 
trombosis vena dan mikro emboli 
paru, yang disampaikan langsung oleh 
klubnya di Italia, Venezia FC.

Banyak pihak sempat meragukan 
masa depan Idzes di dunia sepak bola, 
bahkan saat proses naturalisasinya 
masih berlangsung. Tak sedikit yang 
menilai PSSI telah keliru dalam 
memilih pemain.Semua keraguan itu 
terjawab lewat penampilan impresif 
Jay Idzes saat debut bersama skuad 
Garuda. Ia langsung menunjukkan 
performa solid di lini belakang dan 
bahkan dipercaya m e n
genakan ban 
k a p t e n . 

gan medis.
Jika DVT tidak segera ditangani, 

gumpalan darah yang terbentuk di 
pembuluh vena dalam kaki bisa lepas 
dan terbawa aliran darah ke paru-paru. 
Kondisi ini dikenal sebagai emboli paru 
atau pulmonary embolism (PE) dan 
dapat berakibat fatal. Saat DVT dan PE 
dan terjadi  bersamaan,  kondisi 
tersebut disebut Tromboemboli Vena 
(VTE).

Emboli	Paru
A d a p u n  e m b o l i  p a r u  a t a u 

Pulmonary Embolism (PE) terjadi 
ketika gumpalan darah menyumbat 
arteri di paru-paru, menghalangi aliran 
darah serta suplai oksigen. Sebagian 
besar kasus emboli paru berawal dari 
DVT, di mana gumpalan terbentuk di 
kaki, lalu berpindah ke paru-paru 
melalui sirkulasi darah.

Dikutip dari laman Cleveland 
Clinic, Pulmonary embolism (PE) 
adalah gumpalan darah di paru-paru 
yang memblokir aliran darah dan 
oksigen. Kondisi ini termasuk gawat 
darurat  medis  dan harus cepat 
ditangani  karena bisa  merusak 
jaringan paru-paru, memicu gagal 
jantung,  bahkan berujung pada 
kematian jika gumpalan berukuran 
b e s a r.  M e s k i  b e g i t u ,  d e n g a n 
penanganan cepat dan tepat, sebagian 
besar pasien dapat diselamatkan.

Di dunia medis, PE menempati 
p o s i s i  ke t i ga  s e b a ga i  p e nya k i t 
pembuluh darah paling umum setelah 
serangan jantung dan stroke. Di 
Amerika Serikat, lebih dari 900 ribu 
kasus PE tercatat setiap tahunnya. 
Gejala umumnya muncul secara tiba-
tiba, seperti sesak napas, nyeri dada 
yang memburuk saat menarik napas 
dalam, detak jantung cepat, napas 
pendek, batuk berdarah, kulit pucat 
atau kebiruan, dan keringat dingin. 
Dalam beberapa kasus, pasien juga 
mengalami pusing, kecemasan hebat, 
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Mengenal Trombosis Vena dan 
Emboli yang Dialami Jay Idzes
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l a t f o r m  m a r k e t p l a c e  Pke c e rd a s a n  b u a t a n  ( A I )  
pertama buatan anak bangsa, 

bernama MWX, kini resmi diluncurkan 
ke publik. MWX dirancang khusus 
untuk mempermudah pelaku usaha 
mikro, kecil, dan menengah (UMKM) 
dalam mengakses dan menggunakan 
berbagai produk AI yang sebelumnya 
h a n y a  d a p a t  d i j a n g k a u  o l e h  
perusahaan besar.

MWX turut berkomitmen untuk 
membuka akses pasar global bagi 
startup AI asal Indonesia. Platform ini 
dikembangkan oleh Yose Rizal, sosok 
di balik MediaWave platform AI untuk 
kebutuhan enterprise yang telah 
berkiprah lebih dari sepuluh tahun.

Dengan menggunakan teknologi 
Agentic AI, MWX memungkinkan 
UMKM untuk mengoptimalkan 
marketing, merespons tren data, 
k e u a n g a n ,  m a n a j e m e n  S D M ,  

memberi mereka peluang untuk 
b e r ke m b a n g  d a n  m e m p e r l u a s  
jangkauan mereka lebih jauh lagi.

“MWX bukan hanya sebuah 
platform teknologi, tapi fondasi bagi 
ekosistem yang aman dan terpercaya 
bagi UMKM dan startup AI untuk 
berkembang di pasar global,” papar 
Ruby Alamsyah, Global Advisor MWX 
dan pakar keamanan siber.

“Kami ingin memastikan bahwa 
dalam proses adopsi teknologi, UMKM 
mendapatkan perlindungan yang kuat 
terhadap risiko digital, sekaligus akses 
terhadap solusi yang efisien dan 
inovatif.”

Sampai hari ini, MWX mengklaim 
telah berhasil membangun komunitas 
yang kuat dengan tingkat keterlibatan 
yang tinggi. MWX akan meluncurkan 
beta marketplace pada Q3 2025, 
diikuti dengan ekspansi multi-regional 
pada 2026. (nei,ist/dya)

dalam mengadopsi AI dan mendorong 
pertumbuhan yang lebih cepat.”

M W X  m e n y a t u k a n  i n o v a s i  
teknologi  dengan pemahaman 
mendalam tentang tantangan yang 
dihadapi UMKM saat ini, memberi 
mereka akses ke teknologi AI 
(Artificial Intelligence) yang dapat 
membantu mereka berkembang dan 
bersaing tanpa hambatan. MWX 
menjadikan teknologi  AI  yang 
kompleks  mudah diakses  dan 
diimplementasikan dalam operasi 
sehari-hari bisnis kecil dan menengah, 
sehingga membuka peluang besar 
untuk berkembang.

Sebagai Marketplace, MWX juga 
membuka kesempatan bagi startup AI 
untuk memperkenalkan solusi mereka 
ke dunia. Dengan menjadi bagian dari 
ekosistem yang mendukung UMKM di 
seluruh dunia, MWX memberi startup 
AI akses langsung ke pasar global, 

m a n a j e m e n  i n v e n t a r i s  d a n  
menghasilkan laporan bisnis secara 
otomatis, sehingga menghemat waktu 
dan sumber daya. Teknologi ini dapat 
diterapkan secara langsung untuk 
mempercepat pertumbuhan bisnis 
dan memungkinkan UMKM untuk 
bersaing di pasar global.

“MWX adalah bukti bahwa inovasi 
besar tidak mengenal batas geografis. 
Sebagai karya anak bangsa, MWX tidak 
hanya hadir untuk memberikan solusi 
bagi UMKM Indonesia, tapi juga untuk 
membawa ragam inovasi AI ke pasar 
global dan membentuk UMKM di 
seluruh dunia mengubah cara mereka 
mengoperasikan bisnisnya,” kata Yose 
Rizal, Founder MWX.

“Pengalaman saya membangun 
MediaWave telah memberikan kami 
dasar yang kuat untuk menghadirkan 
MWX, sebuah platform yang akan 
menjadi mitra utama bagi UMKM 

MWX Resmi Meluncur, Dukung UMKM Go-AI
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m e l a l u i  k e t e n a n g a n  d a r i p a d a 
keramaian.

Memakai cincin ini di jari telunjuk 
akan memperkuat kesan bijaksana 
dan elegan, menjadikannya aksesori 
yang sempurna untuk berbagai 
kesempatan. Dengan desain yang 
minimalis, cincin berlian tunggal ini 
mampu memberikan pernyataan yang 
kuat tanpa perlu berlebihan, sehingga 
menjadi pilihan yang tepat bagi 
mereka yang menghargai  ni lai 
estetika yang halus.

Desain	Tumpuk	Multi-Lapis
Cincin  emas  yang  memil ik i 

tumpukan beberapa lapisan desain 
merupakan pilihan ideal bagi individu 
yang memiliki jiwa artistik dan berani 
mengekspresikan diri. Desain ini 
mencerminkan dinamika serta 
kebebasan berpikir, sehingga sangat 
sesuai bagi para seniman, desainer, 
atau siapa saja yang menjalani 
kehidupan penuh kreativitas.

Tampilan berlapis dari cincin ini 
mencerminkan kompleksitas pikiran 
d a n  k e b e r a n i a n  d a l a m 
mengekspresikan ide-ide. Meskipun 
terlihat rumit, kombinasi berbagai 
bentuk dan tekstur menciptakan 
harmoni yang unik dan sangat 
personal. Ketika dikenakan di jari 
telunjuk, desain ini menegaskan sikap 
mandiri dan pemikiran yang tidak 
mengikuti arus utama.Cincin yang 
memiliki banyak lapisan ini seringkali 
menjadi favorit bagi mereka yang 
ingin tampil berbeda dan menyukai 
gaya boho-chic atau etnik modern. 
Selain itu, penggunaannya cukup 
fleksibel,  (nei,ist/dya)

percaya diri yang sangat kuat. Secara 
psikologis, cincin signet sangat cocok 
untuk individu yang ambisius dan 
memiliki karakter kepemimpinan.

Orang-orang yang mengenakan 
cincin ini biasanya tidak segan untuk 
menunjukkan identitas mereka serta 
memiliki pengaruh yang signifikan 
dalam berbagai lingkungan sosial 
maupun profesional. Tak heran bila 
model ini sering dipilih oleh orang 
yang aktif dalam organisasi atau 
memiliki posisi penting.

Di era modern ini, desain cincin 
signet  telah berevolusi  dengan 
h a d i r n y a  v a r i a n  y a n g  l e b i h 
kontemporer, seperti ukiran laser atau 
bentuk geometris yang minimalis. 
Dengan demikian, pengguna cincin ini 
dapat tetap tampil otoritatif tanpa 
terkesan kuno, menjadikannya pilihan 
utama bagi individu modern yang 
tegas dan visioner.

Model	Geometris	Minimalis
Desain cincin yang mengusung 

pola geometris,  seperti persegi, 
s e g i t i g a ,  a t a u  h e k s a g o n , 
mencerminkan sifat seseorang yang 
logis, teratur, dan terstruktur. 

Pilihan bentuk-bentuk ini diambil 
k a r e n a  k e s a n  s i m e t r i s  y a n g 
ditawarkan,  yang menunjukkan 
ke t e g a s a n  d a l a m  p e n g a m b i l a n 
keputusan.

 Pemakai cincin dengan desain ini 
umumnya memiliki karakter analitis 
dan fokus pada detail. Mereka sangat 
menghargai keteraturan dan sering 
kali  berperan sebagai  pemecah 
masalah di lingkungan mereka.

ari telunjuk kerap diabaikan saat Jm e m i l i h  p e r h i a s a n ,  p a d a h a l 
posisinya menyimpan makna 

simbolis yang kuat. Memakai cincin di 
jari  ini  diyakini  mencerminkan 
kekuatan, ambisi, dan pengaruh 
seseorang, termasuk di kalangan 
wanita. Karena itu, memilih desain 
cincin yang tepat bukan sekadar untuk 
mempercantik tampilan, tetapi juga 
menonjolkan kepribadian si pemakai.

Memilih cincin emas untuk jari 
telunjuk perlu pertimbangan yang 
matang. Setiap desain membawa 
kesan dan efek psikologis tersendiri, 
dari tampilan yang tegas hingga gaya 
yang lebih ekspresif. Dalam artikel ini, 
akan diulas tujuh model cincin emas 
yang dirancang khusus untuk jari 
telunjuk, lengkap dengan makna di 
baliknya serta kesesuaiannya dengan 
karakter pemakai.

Dengan mengenali desain yang 
t e p a t ,  k a m u  b i s a  m e m p e r ku a t 
tampilan sekaligus mencerminkan 
kepribadian secara elegan. Yuk, 
telusuri satu per satu model cincin 
yang tersedia dan temukan yang 
paling mencerminkan dirimu.

Cincin	Signet	Berukir
Cincin signet merupakan salah 

satu model yang klasik dan telah 
dikenal sejak era kerajaan. Ciri 
k h a s n y a  y a n g  t e b a l  d e n g a n 
permukaan datar sering kali dihiasi 
dengan ukiran simbol, inisial, atau 
lambang keluarga yang memiliki 
makna tersendiri. Ketika dipakai di jari 
telunjuk, cincin ini menyampaikan 
pesan tentang dominasi dan rasa 

Ketika cincin ini dikenakan di jari 
telunjuk, kesan kuat dari bentuk 
geometrisnya semakin menonjolkan 
karakter sistematis si pemakai. Selain 
itu, cincin geometris minimalis saat ini 
banyak diproduksi dengan sentuhan 
emas matte atau kombinasi dengan 
putih emas, yang memberikan kesan 
modern dan elegan.

Pilihan desain ini sangat tepat bagi 
mereka yang menginginkan aspek 
fungsional tanpa mengorbankan nilai 
estetika. Dengan demikian, cincin 
geometris  t idak hanya menjadi 
aksesori, tetapi juga pernyataan gaya 
yang mencerminkan kepribadian 
pemakainya.

Cincin	Berlian	Tunggal
D e s a i n  c i n c i n  e m a s  y a n g 

menampilkan berlian tunggal selalu 
dianggap sebagai  lambang dari 
k e s e d e r h a n a a n  y a n g  a n g g u n . 
Meskipun terlihat sederhana, desain 
ini memancarkan nuansa kemewahan 
yang sangat sesuai untuk individu 
dengan karakter tenang namun 
memiliki daya tarik yang kuat secara 
alami.

Orang-orang dengan kepribadian 
seperti ini umumnya tidak menyukai 
hal-hal yang berlebihan, tetapi tetap 
mampu menarik perhatian berkat 
sikap anggun dan percaya diri yang 
mereka miliki. Berlian tunggal yang 
diletakkan di atas lingkaran emas 
menciptakan kontras yang membuat 
tampilan menjadi lebih tajam dan 
berkelas. Pilihan ini sangat ideal bagi 
mereka yang menghargai keindahan 
dalam kesederhanaan, lebih memilih 
untuk mengekspresikan kualitas diri 
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Percantik 
Telunjuk 

 
 
 

dengan Cincin Emas 

 
 
 



Website	Kominfo		(dari	Hal	1)	...

a m a n 	 w e b s i t e  D i n a s LKomunikasi dan Informatika 
( D i s ko m i n fo )  J awa  T i m u r 

(Jatim) diretas dengan tulisan 'Copot 
Jabatan dan Penjarakan Khofifah'.

Penulusuran di laman mesin 
pencarian pada pukul 13.00 WIB, 
Rabu (25/6/2025), tulisan tersebut 
m a s i h  t e r p a m p a n g  d i  we b s i t e 
Diskominfo Jatim. Namun saat dibuka 
terdapat tulisan server tidak tidak 
dapat ditemukan.

Kepala Diskominfo Jatim, Sherlita 
Ratna Dewi Agustin membenarkan 
bahwa laman website tersebut sedang 
di-hack. Saat ini pihaknya masih 
melakukan tracing.

“Benar bahwa website kami 
dihack. Dan saat ini kami sedang 
proses pemulihan. Mohon maaf 
kepada masyarakat yang saat ini tidak 
bisa mengakses informasi melalui 
website kami.

Karena website kami takedown. 
Saat ini sedang proses tracing,” ujar 
Sherlita dikonfirmasi.

Sherlita belum menanggapi secara 
spesifik isi artikel yang sempat tayang, 
namun menegaskan fokus utama saat 
i n i  a d a l a h  p e n g u a t a n  s i s t e m 
keamanan digital dan pelacakan jejak 
siber para pelaku.

Terseret	Dana	Hibah
Untuk diketahui Khofifah Indar 

Parawansa Gubernur Jawa Timur saat 
ini tengah menjadi saksi dalam 
pemeriksaan kasus dugaan korupsi 
pengelolaan dana hibah untuk 
kelompok masyarakat (pokmas) di 
lingkungan Pemerintah Provinsi Jatim 
tahun anggaran 2021–2022.

Nama Gubernur Jawa Timur 
Khofifah Indar Parawansa terseret 
dalam kasus dugaan korupsi dana 
hibah untuk kelompok masyarakat 
( p o k m a s )  d a l a m  A n g g a r a n 
Pendapatan dan Belanja Daerah 
(APBD) Pemerintah Provinsi Jawa 
Timur periode 2019–2022.

Keterlibatan Khofifah mulai 
disorot setelah Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) memeriksa mantan 
Ketua DPRD Jawa Timur Kusnadi pada 
K a m i s ,  1 9  J u n i  2 0 2 5 .  U s a i 
pemeriksaan, Kusnadi mengatakan 
bahwa kepala daerah Jawa Timur 
mengetahui persis pengurusan dana 
hibah tersebut. 

“Ya pasti tahu, orang dia yang 
mengeluarkan (dana hibah) masa dia 
enggak tahu,” kata Kusnadi usai 
diperiksa KPK pada Kamis, 19 Juni 
2025.

Hanya berselang sehari, KPK 
k e m u d i a n  m e n j a d w a l k a n 
pemeriksaan terhadap Khofifah pada 
hari ini, Jumat, 20 Juni 2025. "KPK 
menjadwalkan pemeriksaan terhadap 
saksi dugaan korupsi pengurusan 
dana hibah pokmas dari APBD Jawa 
Timur," kata Budi dalam keterangan 

resmi, Jumat (20/6/2025).
Namun Khofifah mangkir dari 

pemeriksan dengan alasan ada 
k e p e r l u a n  l a i n .  B u d i  t i d a k 
menjelaskan secara rinci alasan 
ketidakhadiran Gubernur Jawa Timur 
tersebut. Namun, Ia memastikan 
b a h w a  s u r a t  p e r m o h o n a n 
penjadwalan ulang telah diterima 
KPK pada Rabu, 18 Juni 2025.

Khofifah kini menjabat Gubernur 
Jawa Timur untuk periode kedua. 
S e b e l u m n y a ,  i a  m e n j a b a t 
2019–2024 dan kembali terpilih 
dalam pemilihan kepala daerah 
2024.  Bersama dengan kepala 

daerah lain, Khofifah dilantik oleh 
P r e s i d e n  P r a b o w o  d i  I s t a n a 
Kepresidenan pada 20 Februari 2025.

Khofifah pernah menanggapi 
masalah dana hibah ini ketika menjadi 
tamu dalam acara talk show Mata 
Najwa milik Najwa Shihab pada 
September 2024 di tengah upayanya 
untuk meraih kembali kursi Gubernur 
Jatim periode kedua.

Dikutip dari Narasi.tv, Khofifah 
mengatakan mekanisme dana hibah 
diatur  dengan ketat ,  termasuk 
penandatanganan beberapa surat oleh 
penerima hibah.

Ia juga menyebutkan bahwa dana 

hibah harus di input  ke Sistem 
Informasi Pembangunan Daerah 
(SIPD) yang terhubung dengan 
Kemenkeu dan KPK.

M e n u r u t  Ku s n a d i ,  K h o f i fa h 
sebagai gubernur mengetahui proses 
p e n g u r u s a n  d a n a  h i b a h  u n t u k 
kelompok masyarakat (Pokmas) dari 
APBD Provinsi Jawa Timur (Jatim) 
tahun anggaran 2021–2022. Dia 
mengatakan pelaksanaan dana hibah 
pun semuanya harus melewati kepala 
daerah.

"Jadi, ya kalau dana hibah itu 
pelaksananya sebenarnya juga 
semuanya kepala daerah,"  kata 
Kusnadi  usai  diperiksa Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK) pada 
Kamis, 19 Juni 2025.

Dalam periode pengurusan dana 
hibah tersebut, gubernur Jawa Timur 
yang menjabat saat itu adalah Khofifah 
Indar Parawansa. Kusnadi pun irit 
bicara ketika kasus ini dikaitkan 
dengan Khofifah. Ia menyatakan 
bahwa dirinya tidak berharap bila 
mantan gubernur Jatim itu bakal 
dipanggil KPK. "Itu (pemanggilan) 
kewenangan penegak hukum," ucap 
dia.

KPK pada 12 Juli 2024 meng-
umumkan telah menetapkan 21 orang 
tersangka dalam pengembangan 
penyidikan kasus dugaan korupsi 
dana hibah Jatim tersebut.(wid,ist,rls, 
pra,kcm/dya)

Sambungan
H A R I A N
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Provinsi Jawa Timur 2019-2024, 
Anwar Sadad (AS). Aset itu disita 
berkaitan dengan kasus dugaan 
korupsi pengelolaan dana hibah 
kelompok masyarakat (pokmas) 
APBD Pemprov Jawa Timur (Jatim) 
tahun 2021-2022.

"Pada Senin (23/6), penyidik juga 
melakukan pemasangan tanda 
penyitaan terhadap aset yang diduga 
milik Tersangka AS," kata juru bicara 
KPK, Budi Prasetyo.

Aset itu berupa rumah dan tanah 
milik Anwar Sadad. Aset berada di 
B a n y u w a n g i  d a n  K a b u p a t e n 
Probolinggo."Yang berlokasi di 
B a n y u w a n g i  d a n  K a b u p a t e n 
Probolinggo yang diduga diperoleh 
dari hasil tindak pidana perkara 
dimaksud," ujar Budi.

Anwar sejatinya sudah dipanggil 
kedua kalinya untuk diperiksa KPK 
kemarin. Namun, Anwar tidak hadir 
k a r e n a  a l a s a n  a d a  k e g i a t a n 
kedewanan.

"Dengan alasan adanya kegiatan 
kedewanan. Ini sudah panggilan 
kedua, di mana pada panggilan 
p e r t a m a  y a n g  b e r s a n g k u t a n 
beralasan ada keperluan terkait 
partai," kata Budi.

K a s u s  ko r u p s i  d a n a  h i b a h 
Pemprov Jatim ini  merupakan 

pengembangan dari operasi tangkap 
tangan terhadap eks Wakil Ketua 
D P R D  J a w a  T i m u r  S a h a t  Tu a 
Simanjuntak pada 14 Desember 
2022 silam.

Sahat telah divonis oleh Majelis 
Hakim Pengadilan Negeri Tindak 
P i d a n a  Ko r u p s i  S u r a b a ya .  I a 
dihukum 9 tahun penjara serta denda 
Rp 1 miliar subsider penjara 6 bulan 
pada 26 September 2023 lalu. Petinggi 
Partai Golkar Jawa Timur ini juga harus 
membayar uang pengganti kerugian 
negara sebesar Rp 39,5 miliar.

KPK telah menerbitkan Surat 
Perintah Penyidikan (sprindik) baru 
pada Jumat, 5 Juli 2024 dengan 
menetapkan 21 tersangka baru 
dalam kasus ini.

Dari 21 tersangka itu, empat 
tersangka di antaranya sebagai 
penerima suap, sedangkan 17 orang 
la innya merupakan tersangka 
pemberi suap. Dari empat tersangka 
penerima, tiga orang merupakan 
penyelenggara negara,  satu di 
antaranya Anwar Sadad, dan satu 
l a i n nya  m e r u p a k a n  s t a f  d a r i 
penyelenggara negara. Sementara 
untuk 17 tersangka pemberi, 15 di 
antaranya adalah pihak swasta dan 
dua lainnya dari penyelenggara 
negara.(wid,ant,rls/dya)

KOMISI	 Pemberantasan Korupsi 
(KPK) menjadwalkan pemeriksaan 
terhadap Anggota Dewan Perwakilan 
Rakyat Daerah (DPRD) Kabupaten 
Bangkalan Nur Hakim pada Rabu, 25 
Juni 2025. Juru bicara KPK Budi 
Prasetyo mengatakan pemeriksaan 
tersebut untuk mendalami kasus 
korupsi dana hibah untuk kelompok 
m a s y a r a k a t  ( p o k m a s )  d a l a m 
Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Daerah (APBD) Pemerintah Provinsi 
J a w a  T i m u r  u n t u k  p e r i o d e 
2021–2022.

" K P K  m e n j a d w a l k a n 
pemeriksaan terhadap saksi dugaan 
t indak pidana korupsi  terkait 
pengurusan dana hibah Pokmas dari 
APBD Jawa Timur," kata Budi dalam 
k e t e r a n g a n n y a  p a d a  R a b u 
(25/6/2025).

Pemeriksaan terhadap anggota 
legislatif dari Partai Demokrasi 
Indonesia Perjuangan tersebut akan 
d i l a k u k a n  d i  K a n t o r  B a d a n 
P e n g a w a s a n  K e u a n g a n  d a n 
Pembangunan (BPKP) Perwakilan 
Provinsi Jawa Timur. Selain Nur 
Hakim, pada kesempatan yang sama 
KPK juga memanggil Miftahul Kamil   
d a n  M o h a m m a d  Ru j i  s e b a g a i 
karyawan swasta. 

Sebelumnya, KPK menyita aset 
milik mantan Wakil Ketua DPRD 

KPK Panggil Anggota DPRD Bangkalan 

Tangkapan	layar	website	resmi	Dinas	Komunikasi	dan	Informatika	(Kominfo)	Jatim	yang	diretas	hacker.



Serangan AS Disebut 

Gagal Hancurkan Nuklir Iran, Trump Marah!
P e n t a g o n ,  B a d a n  I n t e l i j e n 
Pertahanan. 

Meski  demikian,  analisis 
mengenai kerusakan pada lokasi-
lokasi tersebut dan dampak 
s e r a n g a n  m a s i h  t e r u s 
dilangsungkan, dan dapat berubah 
seir ing  dengan tersedianya 
informasi intelijen lebih lanjut. 

Sementara itu, AFP melapor-
kan bahwa bom penembus bunker 
yang digunakan AS dalam serangan- 
nya hanya berhasil menutup akses 
ke sejumlah fasilitas nuklir. 
Serangan i tu  disebut  hanya 
merusak pintu masuk ke beberapa 
fasilitas nuklir, namun bangunan 
bawah tanah tetap utuh. 

S e ra n ga n  te r s e b u t  t i d a k 
menghancurkan infrastruktur bawah 
tanah tempat persediaan uranium 

d i p e r k i r a k a n  d i s i m p a n . 
(wid,afp,cnn,rls/dya)

re s i den 	 D o n a l d  T r u m p Pmembantah laporan intelijen 
Amerika Serikat (AS) yang 

mengungkap bahwa serangan Negeri 
Paman Sam ke Iran pada akhir pekan 
lalu gagal menghancurkan situs nuklir 
negara tersebut.

Laporan intelijen AS ini pertama 
k a l i  t e r u n g k a p  o l e h  C N N  d a n 
kemudian wartakan oleh sejumlah 
media lainnya seperti New York Times 
dan Washington Post.

D e n g a n  g e r a m ,  T r u m p 
mengunggah pernyataannya di Truth 
Social pada Rabu (25/6/2025) dengan 
menegaskan bahwa situs nuklir Iran 
yang menjadi sasaran serangan AS 
kemarin benar-benar hancur.

"SITUS-SITUS NUKLIR IRAN 
SUDAH BENAR-BENAR HANCUR!," 
kata Trump dalam unggahannya 
seperti dikutip AFP.

Sebelum Trump buka suara, juru 
bicara Gedung Putih Karoline Leavitt 
lebih dulu membantah laporan itu dan 
menganggap pemberitaan itu hoaks.

"Penilaian yang dituduhkan ini 
jelas-jelas salah dan diklasifikasikan 
sebagai sangat rahasia tetapi tetap 
saja dibocorkan ke CNN oleh seorang 
pecundang anonim dan rendahan di 
komunitas intelijen," kata Leavitt di X, 
Rabu (25/6/2025).

Leavitt mengatakan penilaian awal 
yang sengaja dibocorkan merupakan 
upaya merendahkan Presiden AS 
D o n a l d  T r u m p  s e k a l i g u s 
mendiskreditkan pilot  pesawat 
tempur pembom B-2.

"Semua orang tahu apa yang 
terjadi ketika Anda menjatuhkan 
empat belas bom seberat 30.000 pon 
dengan sempurna pada targetnya: 
kehancuran total," imbuh dia.

Laporan awal intelijen AS yang 
terungkap oleh sejumlah media, 
Badan Intelijen Pertahanan (Defense 
Intelligence Agency/DIA) menyebut 
serangan Paman Negeri Paman Sam 
tak menghancurkan komponen inti 
program nuklir Iran.

Tiga sumber yang mengetahui 
masalah itu menyebut persediaan 

u r a n i u m  y a n g  d i p e r k a y a  t a k 
dihancurkan. jumlah sentrifus di 
dalam fasilitas nuklir Iran juga 
sebagian besar "utuh.

Satu sumber menyebut laporan 
awal ini berdasarkan pada penilaian 
k e r u s a k a n  p e r t e m p u r a n  y a n g 
dilakukan oleh Komando Pusat AS 
setelah serangan AS.

Temuan itu bertentangan dengan 
klaim Presiden AS Donald Trump yang 
sesumbar telah menghancurkan 
fasilitas pengayaan nuklir.

CNN contohnya melaporkan 
bahwa serangan AS terhadap tiga situs 
nuklir Iran pada Minggu (22/6/2025) 
tidak menghancurkan komponen inti 
program nuklir negara itu. Laporan 
tersebut didasarkan pada hasil 
asesmen awal oleh badan intelijen 
Kementerian Pertahanan AS atau 
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membubarkan rezim Hamas. Saya 
bangga memiliki hak istimewa untuk 
memimpin organisasi ini selama 
periode ini," kata Zamir dalam 
pernyataannya.

Adapun gencatan senjata antara 
Israel dan Iran berlaku sejak Selasa 
(24/6), setelah diwarnai kebingungan 
soal waktu dimulainya penghentian 
pertempuran udara antara kedua 
negara menyusul pengumuman 
mengejutkan oleh Presiden Amerika 
Serikat (AS) Donald Trump.

Dalam pernyataannya, Zamir juga 
mengklaim rentetan serangan Israel 
terhadap Iran telah menghambat 
program nuklir negara itu "selama 
beberapa tahun".

"Kita telah menghambat proyek 
nuklir Iran selama beberapa tahun, 
dan hal yang sama berlaku untuk 

program rudalnya," ucap Zamir 
dalam pernyataan yang disampaikan 
setelah gencatan senjata antara 
Israel dan Iran mulai berlaku pada 
Selasa (24/6/2025).

Diketahui, perang antara Israel 
dengan Hamas berlangsung sejak 
Oktober 2023, setelah kelompok 
militan yang didukung Teheran itu 
melancarkan serangan mengejutkan 
terhadap Tel Aviv.

Mil i ter  Israel  melancarkan 
serangan brutal terhadap Jalur Gaza 
sebagai  pembalasan terhadap 
Hamas. Menurut data Kementerian 
Kesehatan Gaza, serangan Israel 
telah menewaskan sedikitnya 56.077 
orang, mayoritas warga sipil.

Tel Aviv mengklaim serangan-
serangannya untuk memulangkan 
sekitar 49 sandera yang masih 
ditahan oleh kelompok militan di 
Jalur Gaza -- termasuk 27 sandera 
yang diyakini oleh militer Tel Aviv 
telah tewas, dan membubarkan 
kelompok Hamas.

Perang berkepanjangan di Jalur 
Gaza yang berpenduduk lebih dari 
dua juta orang itu memicu krisis, 
dengan banyak orang berada dalam 
kondisi di ambang kelaparan setelah 
Israel memblokade semua pasokan 
sejak awal Maret dan melonggarkan-
nya pada akhir Mei lalu.

November 2024, Mahkamah 
Pidana Internasional (ICC) merilis 
surat perintah penangkapan untuk 
Pe rd a n a  M e n t e r i  ( P M )  I s ra e l 
Benjamin Netanyahu dan mantan 
Menteri Pertahanan Yoav Gallant atas 
dugaan kejahatan perang dan 
kejahatan terhadap kemanusiaan di 
Jalur Gaza.(wid,ana,ist/dya)

Setelah	 menyepakati gencatan 
senjata dengan Iran yang mengakhiri 
perang udara selama 12 hari, Israel 
kini kembali fokus ke Jalur Gaza.

Dikutip dari Anadolu Agency, Tel 
Aviv bertekad memulangkan semua 
s a n d e r a  y a n g  t e r s i s a  d a n 
membubarkan rezim Hamas yang 
didukung Teheran.

Kepala Staf Militer Israel Eyal 
Zamir, seperti dilansir Anadolu 
A g e n c y,  R a b u  ( 2 5 / 6 / 2 0 2 5 ) , 
m e n ga t a ka n  ka m p a nye  I s ra e l 
terhadap Iran belum berakhir dan 
m e m a s u k i  f a s e  b a r u .  I r a n 
mendukung rezim Hamas yang 
menguasai Jalur Gaza dan berperang 
melawan Israel sejak Oktober 2023.

"Sekarang fokusnya beralih 
k e m b a l i  k e  G a z a  - -  u n t u k 
memulangkan para sandera dan 

Israel Fokus Lagi ke Gaza 

Serangan militer Amerika 

Serikat (AS) terhadap tiga 

fasilitas nuklir Iran dilaporkan 

tidak menghancurkan komponen 

inti program nuklir negara itu. 

P r e s i d e n  D o n a l d  T r u m p 

langsung marah-marah di 

media sosial.

--------------------------------------------------------------

Warga	Palestina	membawa	karung	dan	kotak	berisi	makanan	dan	bantuan	kemanusiaan	yang	diturunkan	

dari	konvoi	Program	Pangan	Dunia	yang	sedang	menuju	Kota	Gaza	di	Jalur	Gaza	utara.	(Ap)


